



## あいさつについて

校長 中村 憲

串木野中学校に赴任して三ヶ月。朝、生徒の皆さんとの挨拶が私の元気の源となっています。日を追うごとに、にっこり笑って「おはようございます」としっかり挨拶してくれる生徒が増えてきました。みなさんがしっかりと挨拶を返してくれると、ほんとにうれしくて元気が出ます。しかしながら、増えてきたとはいえ、まだまだその数は少なく、今日はあいさつについて書きたいと思います。

私には苦い経験があります。30代の頃、赴任した学校で非常に驚いたことがありました。その地域は、先輩後輩の区別がなく、お互いを名前で呼び合い、会釈とか、あいさつをあまりしないところでした。決してそれが失礼とかではなく、昔からその地域では当たり前のことだと知りましたが、大変戸惑いました。

社会に出てから、このままでは本人達が苦勞すると思い、あいさつ指導に取り組んだのですが、十分に指導できませんでした。中学を卒業し、地元の高校を出て、地元を離れ都会に就職する生徒が多いのですが、8月ぐらいまでに3割を越える生徒が離職し、地元に戻ってきました。仕事を辞める理由は一つではなく、いくつかの理由が重なったことなのでしょうが、職場での人間関係が、辞めて帰ってくる大きな理由となっていました。

担任をしたW君もその一人でした。母子家庭で経済的に苦勞していましたが、明るくひょうきんで、足も速く、どの運動も良くできて、クラスの人気者でした。つい軽率な行動をし、話しをすることの多い生徒でしたが、高校を卒業し、就職が決まったと中学に挨拶に来てくれました。大阪に行って、しっかり仕事をして、経済的に苦勞している母親を助けてあげたいと話す彼に、成長したなど大變うれしく思ったことを覚えています。しかしながら、3ヶ月を過ぎた頃、仕事を辞めて帰ってきたと聞きました。彼のところに行くと、話しを聞くと、同僚や上司と関係が悪くなり、辞めて帰ってきたということでした。就職してしばらくすると、はじめの緊張が解け、つい親しくなり、それまでと同じように先輩や上司と接してしまっただと思います。なんだこいつ生意気だと思われたり、常識が無いと叱られたり、疎外されたりし、つい言わなくてもいいことを言ってしまったたり、短気を起こして関係を悪くしてしまい、仕事を辞めて帰ってきたようでした。そのW君と、数年前の同窓会で、21年ぶりに会うことができました。

部屋の隅にいたのではじめ気付かなかったのですが、会の終盤、彼と話すことができました。私はなつかしさとうれしさと勢いよく話しかけたのですが、彼は元気がありません。仕事は何をしているのか聞くと、季節工で今は山の管理をしているとのことでした。手は傷だらけで、ずいぶん老けて見えました。若い頃結婚したのですが、離婚して一人だとのこと。お母さんのことを聞くと、今も一緒に暮らしているとのことでした。会は2次会、3次会と続いたのですが、いつの間にか彼は帰っていなくなっていました。あの輝いていたW君の面影はなく、彼がすごした21年の年月に思いをはせることでした。しっかりと笑顔であいさつが出来て、時と場に応じた言葉遣いができる人は、どんな社会に行っても大事にされます。小学校や中学で、しっかりとあいさつする習慣が身につけていれば、大人になって就職しても違和感なく対応できます。もし、中学の時にしっかりとW君にその習慣を身につけてあげられていれば、はじめの就職で躓くことなく、仕事も続けることができ、違った人生になっていたかもしれません。時々彼のことを思い出しては、忸怩たる思いがしています。しっかりとあいさつや会釈が出来ないと、相手はどう思うか分かりません。気付かなかったのかなと思う人もいれば、失礼なやつだなと怒る人もいるかもしれません。誤解されないかと私は心配になります。将来のために、今しっかりとあいさつが出来る習慣を身につけてもらいたいと思います。



## 日置地区中学校駅伝競走大会 10/4(木)

今年は、男女2チーム参加し、選手の皆さんは、朝早く練習を重ねて、大会に臨みました。結果は、

男子(全6区) 8位/12チーム・12位/12チーム  
女子(全5区) 5位/12チーム・12位/12チーム  
(区間賞) おめでとうございます。よく頑張りました。

男子第3区 3位入賞 2年  
女子第3区 3位入賞 2年



## 日置地区中学校新人総合体育大会

【10/11(木)・12(金)】

地区中学校新人総合体育大会に向けて、10/9(火)に推戴式を行いました。

入賞おめでとうございます。  
優勝団体 3団体優勝旗3本



【弓道】

団体 男子 3位  
個人 男子 3位

【女子バスケットボール】

準優勝 優秀選手賞

【男子バスケットボール】

準優勝 優秀選手賞

【女子バレーボール】 4位

【野球】 6位

【男子ソフトテニス】

団体 1年 準優勝 2年 ベスト8  
個人 2年 3位入賞  
1年 ベスト8  
ベスト8  
ベスト8

【女子ソフトテニス】

個人 1年 ベスト8

【卓球】

団体 男子 優勝, 女子 優勝  
個人 2年男子 優勝 2位  
3位 3位  
1年男子 3位  
2年女子 2位 3位  
3位 3位

【剣道】

団体 男子 準優勝 女子 優勝  
個人 男子 3位  
女子 準優勝 3位

## 第25回吹奏楽部定期演奏会 9/23(日)

第25回吹奏楽部定期演奏会が、市民文化センターにて開催されました。素晴らしい演奏にホールは感動に一つまれました。御来場御観覧いただきました皆様、ありがとうございました。



## 第13回いちき串木野市 市民体育大会10/7(日)

10月7日(日)に第13回いちき串木野市市民体育大会が開催されました。中学校代表で学校対抗リレーに男子が出場し、頑張っていました。



生徒会役員選挙

9月29日(金)に生徒会役員選挙が行われました。11人の立候補者が、それぞれ自分の主張をしっかりと述べていました。今後、生徒役員、各専門部役員も選出されていきます。串木野中をさらに活気付けてください。



**県民週間がやってきます! 11/1~11/7**  
**ぜひ、学校を見に来てください!**

平成30年10月26日(金)

文化祭 8:45~15:10 中学校体育館  
PTAバザー 11:30~13:30 中学校武道館

## 【11月の行事予定】

- 1日(木) 3年実力テスト(~2日), 県民週間(~7日)
- 2日(金) 第2回漢字検定
- 7日(水) 市音楽発表会(吹奏楽部出演)・芸術鑑賞
- 9日(金) 3年学年・学級PTA PTA教育講演会  
期末テスト準備期間・家庭学習強調週間開始
- 11日(土) 土曜授業, 避難訓練(引き渡し訓練)
- 14日(水) 期末テスト(~16日)
- 16日(金) 校区小中一貫教育推進協議会
- 21日(水) 第2回学校保健委員会
- 22日(木) 市英語暗唱・スピーチ大会
- 26日(月) 3年三者面談開始  
(各学級で日程調整)
- 26日(月) 1・2年教育相談開始



21時以降のメディア使用は控えましょう! 家庭での学習時間と十分な睡眠時間の確保を!

